

**Zeitschrift:** Sonos / Schweizerischer Verband für Gehörlosen- und Hörgeschädigten-Organisationen

**Herausgeber:** Sonos Schweizerischer Verband für Gehörlosen- und Hörgeschädigten-Organisationen

**Band:** 111 (2017)

**Heft:** 3

**Artikel:** Ein neuer Fachstellen-Vertreter im Vorstand

**Autor:** Meier, Franziska

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-923984>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 05.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Ein neuer Fachstellen-Vertreter im Vorstand

Die 85. Sonos-Delegiertenversammlung fand im Gehörlosenzentrum Zürich-Oerlikon statt. Die traktandierten Geschäfte wurden genehmigt und zur Wiederwahl antretende Vorstandsmitglieder bestätigt. Höhepunkte waren die Rede des Zürcher Stadtrates Raphael Golta und die Neuwahl von Carlo Picenoni als Vorstandsmitglied.

*Text: Franziska Meier, Fotos: Niklaus Spoerri, Franziska Meier*



Die besondere Videobotschaft:  
Stadtrat Raphael Golta startete seine Rede in Gebärdensprache.

und stellte dieses den Versammelten kurz vor.

Der Gastgeber der Versammlung selbst, Sonos-Präsident Bruno Schlegel, würdigte zu Beginn Ruth und Gottfried Ringli, Emanuela Wertli-Odersky und Heinz Tschudin: Persönlichkeiten, die 2016 verstarben, und sich intensiv für Menschen mit Hörbehinderung eingesetzt hatten.

## Eine besondere Grussbotschaft

Der Zürcher Stadtrat Raphael Golta war nicht anwesend, seine Grussbotschaft wur-

de die Delegiertenversammlung des Dachverbandes wurde am Freitagnachmittag, 9. Juni 2017, durchgeführt. Die Mitgliedervertreter und Gäste wurden unter anderem von Andreas Janner begrüßt. Er ist Geschäftsführer von Sichtbar Gehörlose Zürich, war somit Gastgeber an diesem Ort, dem Gehörlosenzentrum Zürich-Oerlikon,

de den DV-Teilnehmenden per Video eingespielt. Er hatte es sich nicht nehmen lassen, die ersten Sätze seiner Rede auf Gebärdensprache zu lernen und auszudrücken. Golta betonte die Wichtigkeit des Zugangs zur Arbeitswelt als Mittel der Integration in die Gesellschaft. Aus seiner täglichen Arbeit als Vorsteher des Stadtzürcher Sozialdepartements weiß er, dass Menschen ohne Arbeit zwar oft an mehreren Fronten kämpfen, dass sie aber in der Regel eines gemeinsam haben: «Sie passen nicht in das Raster, das der Arbeitsmarkt verlangt. Sie brauchen mehr Unterstützung und mehr Zeit, um ihren Platz im Berufsleben zu finden.»

Und er schlug die Brücke zur Hörbehinderung: «Auch Gehörlose und Menschen mit einer Hörbeeinträchtigung entsprechen nicht der Norm, wenn sie Zugang zu einer Ausbildung und zum Arbeitsmarkt suchen. Sie sind darauf angewiesen, dass Bildungs-institute und Arbeitgeber sie verstehen. Dass sie ihre besonderen Bedürfnisse kennen und berücksichtigen. Und vor allem, dass Unternehmen bereit sind, ihnen eine Chance zu geben.» Und so unterstrich er die Bedeutung des Dachverbandes, der mit seinen unterschiedlichen Tätigkeitsfeldern dafür sorgt, dass Menschen mit Hörbeeinträchtigung wirklich integriert werden.

## DV 2018

Die 86. Delegiertenversammlung findet am Freitag, 8. Juni 2018 in St. Gallen statt.

## Stabile Finanzlage trotz Minus

Die Jahresrechnung 2016 und das Budget 2017 wurden dieses Jahr von Geschäftsführer Hannes Egli präsentiert. Das Be-

triebsergebnis von minus 173'000 Franken begründete er mit einem Einbruch auf dem Spendenmarkt und dem zusätzlichen Ausbau des Fundraising. Zudem waren im Betriebsjahr keine namhaften Legate eingegangen. Dennoch steht der Dachverband mit einem Vermögen von rund drei Millionen Franken gut und stabil da.

Neu ist, dass der Verband seit diesem Jahr seine Finanzen intern betreut. Zudem wurde mit der OBT AG eine neue Revisionsstelle gewählt.

#### «Nie vereinnahmen lassen»

Bei den Vorstandsmitgliedern Christian Trepp (Vizepräsident) und Ilir Selmanaj standen Bestätigungswahlen an, beide wurden einstimmig wiedergewählt. Für den zurücktretenden Fachstellenvertreter Eric R. Herbertz wurde einstimmig Carlo Picenoni gewählt, der Leiter der Beratung für Schwerhörige und Gehörlose Zentralschweiz. Seine Ziele hat er bereits in der Sonos-Zeitschrift 2/2017 dargelegt. Er bekräftigte nochmals das Engagement, das er als Fachstellen-Vertreter in den Dachverband tragen werde.

Der scheidende Eric R. Herbertz schaute auf seine acht Jahre im Vorstand zurück: «Sonos hat sich nie vereinnahmen lassen für Strömungen oder programmatische Ideen, sondern es wurde immer diskutiert, was effektiv zu tun ist.» Er hätte mit tollen Leuten zusammenarbeiten dürfen, auf die man sich verlassen konnte. (Die Abschiedsworte von Präsident Bruno Schlegel an Eric R. Herbertz finden Sie auf Seite 28.)

#### Neuerungen bei der BSFH

Die Berufsfachschule für Lernende mit Hörrund Kommunikationsbehinderung BSFH war durch Rektor Markus Wyss und Prorektorin Fabienne Wyler vertreten. Sie konnten zurückblicken auf einen erfolgreichen ersten Tag der offenen Tür im Mai 2017 und Neuerungen ankündigen, insbesondere das Angebot «Unterstützung & Begleitung ins Erwerbsleben».

Eine besondere Erwähnung fand schliesslich auch Heinrich Beglinger, der 2016 sein 40. Jubiläum als Sonos-Archivar feiern konnte. Und Bruno Schlegel, der zügig durch die DV führte, betonte: «Sonos sind wir alle». Der Anlass klang bei einem ange regten Apéro aus. 



Carlo Picenoni (links) wurde an der Delegiertenversammlung für den zurücktretenden Eric R. Herbertz (3. von links) in den Vorstand gewählt. Dahinter Geschäftsführer Hannes Egli und Präsident Bruno Schlegel.